

蒲郡市教育委員会令和7年6月定例会会議録

開会日時 令和7年6月25日（水）午後2時00分

閉会日時 令和7年6月25日（水）午後2時48分

場 所 蒲郡市役所6階第2委員会室

○出席委員の氏名

教育長 壁谷 幹朗 教育長職務代理者 渡辺 充江
委 員 稲葉千穂子 委 員 田中 順 委 員 松井 繁

●説明のために出席した者の職氏名

| | | | |
|--------|-------|--------------|-------|
| 教育部長 | 岡田 隆志 | 教育政策課長 | 三浦次七郎 |
| 学校教育課長 | 戒田 正敏 | 学校給食課課長 | 竹下 暁 |
| 生涯学習課長 | 市川 貴光 | スポーツ推進課長 | 大岡 雅道 |
| 博物館長 | 竹内 真治 | 書記（教育政策課長補佐） | 山田 真実 |

議事日程

- 1 5月定例会の会議録の承認
- 2 教育長の報告
- 3 報告事項（各課報告事項）
- 4 その他

出席者5名により定足数を満たしたため、令和7年6月定例会は成立。

1 5月定例会の会議録の承認

事前に届けられた会議録については意見なく承認された。

2 教育長の報告

(1) 第29回三遠南信教育サミットの開催について

(2) 市議会6月定例会を終えて

(3) その他

①蒲郡市中学校新制服準備委員会の今後の動きについて

②「令和7年度水藤勇小学生海外派遣事業発足式」について

③学校訪問について

④中学校夏季大会について

3 報告事項（各課報告事項）

- ・教育政策課
- ・学校教育課
- ・学校給食課
- ・生涯学習課
- ・スポーツ推進課
- ・博物館

<質疑応答>

○渡辺委員

小学生の海外派遣について、寄附していただいたお金が無くなった場合どのようになるのでしょうか。

●学校教育課長

今年度で寄付金については終わってしまうため、今後の財源をどのように確保するかを検討する必要があります。とても貴重な経験をできる機会であるのは、この前の発足式の子どもたちの様子を見ていても感じておりますので、続けられるとよいと思っておりますが、財源をどう確保するかが課題であります。

○渡辺委員

そこはクリアしていただいて、ぜひ続けてほしいです。

○教育長

水藤氏としても、ぜひ続けてほしいという意向はあるので、良い方策を練っていかねばならないと考えておりますし、継続したい気持ちは持っています。

○松井委員

ふるさと納税はどうですか。

●教育政策課長

海外派遣という特定の目的ではなかなか集まらないかもしれないが、大きく教

育分野といった形であればいけるような気がします。

○教育長

ラグーナの補助について、保護者への補助が、対象となる学年が広がったということですか。

●スポーツ推進課長

そういうことです。昨年度までは低学年までの保護者が対象でしたが、今年度からは小学6年生までの保護者が対象となりました。ラグナシアについては、これまでは小学校高学年であれば保護者同伴でなくても入ることができましたが、やはり小学生だけでは危ないため、高学年でも子どもたちだけでは行かないよう保護者の方にはお願いしておりますので、高学年の保護者についても補助させていただくことになりました。

○稲葉委員

何かのチラシで、小学校4年生以上は保護者がいなくても行ってもよいという記載をみかけたが、やはりプールなので、小学校4年生以上といっても、まだまだ危ないと思うので、保護者同伴ということを周知徹底していただきたい。

○稲葉委員

形原小では来年度から宿泊での体験学習が無くなると聞いています。以前と比べ学習としての重要性が薄れてきているという話を先生方からは聞いていますが、これは学校単位での判断になるのでしょうか。市として宿泊での体験学習は辞めていく傾向にあるのでしょうか。

●学校教育課長

以前、行事見直し検討委員会を立ち上げ、学校行事について検討を行いました。その中で宿泊行事については、準備や練習等で授業時間をかなり圧迫していたり、宿泊を伴うことで、三菱やトヨタといった工場見学の日程調整もかなり無理が生じているなどの課題がありましたので、委員会としては、宿泊は辞めて日帰りの社会見学のみにしていきたいと思いますという方針を出しました。あとは各学校での判断となっており、宿泊については少しずつ無くなってきている状況です。

○稲葉委員

中学生の保護者や、地域で勉強を教えている方から聞こえてきた声なのですが、最近の教科書の二次元コードがとても良く、特に英語はすごく勉強の役に立つと言われました。数学にしても、以前と比べると自宅で自分で学習ができる形になってきており、子どもたちが休んだときや勉強に遅れがあった場合に使えるものになっているということです。

ただ、保護者の方はそういったものがあることを知らないことが多く、そんなに良いものがあるなら知りたかったという声も聞くので、学校においても、保護者の方に積極的に案内していただけると、もっと活用できると思いますので、どうぞよろしくをお願いします。

○教育長

今日の新聞記事に、タブレットの持ち帰りをもっとさせてほしい、もっと自由に使って勉強したいという中学生の投稿がありました。

先ほどの話でいうと、自宅へタブレットを持ち帰って二次元コードを活用しながら勉強するというのもひとつのやり方だと思います。

4 その他

・事務局

次回の教育委員会定例会は、7月24日（木）午後2時00分から行います。